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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Dr. Baum, Detlef  
Gieseler, Sabine     
Gillenberger, Markus     
Klaus, Max     
Krämer, Nicole     
Michalewicz, Andreas     
Dr. Rexrodt, Dirk-Michael     
Schappert, Ingrid     
Weinberg, Verena     
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lohmann, Jörg     
Schimpf, Karl-Heinz     
Schütrumpf, Otto     
Zorn, Horst     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Hafner, Klaus     
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Laufbahnerneuerung auf der Bezirkssportanlage Lerchenberg (CDU) 
 
2. Haltestelle Hebbelstraße in der Büchnerallee (CDU) 
 
 
Anfragen 
 
3. Platzvergabe von Kindertagesstättenplätzen (CDU) 
 
4. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 4.1. Änderung der Preisbedingungen für die Fernwärme (CDU) 
 4.2. Baumpflanzung und Grünpflege Nino-Erné-Straße (SPD) 
 4.3. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0085/2023, CDU 
 4.4. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1245/2022, SPD 
 
5. Sachstandsberichte 
 5.1. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1515/2022, CDU 
 
6. Mitteilungen und Verschiedenes 
 6.1. Antrag vom Beirat für Migration und Integration - Aufwandsentschädigung § 7 

Hauptsatzung der Stadt Mainz 
 
7. Stadtteilmittel 
 7.1. Feuerwehrkapelle 
 7.2. Gruppe 78 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung verabschiedet die Vorsitzende Frau Nicole Krämer aus dem 
Ortsbeirat, die ab dem 01.06.23 eine Tätigkeit bei der Stadt Mainz aufnimmt. Als Dank für die 
jahrelange Zusammenarbeit überreicht die Vorsitzende eine Lerche von einer Künstlerin auf 
dem Lerchenberg und wünscht Frau Krämer für die Zukunft alles Gute. Herr Dr. Baum 
schließt sich für die SPD-Fraktion den Wünschen an und überreicht Frau Krämer einen Blu-
menstrauß. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Laufbahnerneuerung auf der Bezirkssportanlage Lerchenberg (CDU) 

Vorlage: 0550/2023 
 
Herr Michalewicz begründet den Antrag und schildert dabei den überaus schlechten Zustand 
der Tartanbahn, welche kaum noch zu nutzen ist. Um eine mögliche Sperrung sowohl für den 
Vereins- als auch Schulsport zu vermeiden, müsse hier eine komplette Erneuerung erfolgen. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Haltestelle Hebbelstraße in der Büchnerallee (CDU) 

Vorlage: 0551/2023 
 
In seiner Begründung des Antrages verweist Herr Michalewicz darauf, dass die Bauarbeiten zur 
Erneuerung der Fernwärme abgeschlossen sind und deshalb die Ertüchtigung der Haltestelle 
starten könne.  
Der barrierefreie Umbau wird von Seiten des Ortsbeirates unterstützt, bei der digitalen Einrich-
tung sieht man jedoch für beide Fahrtrichtungen Handlungsbedarf. 
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Der Antrag wird deshalb im Begründungstext wie folgt ergänzt: 
… 
 
2. Im Rahmen der Umbauarbeiten sollen die Haltestellen Hebbelstraße (Büchnerallee und 
Bürgerhaus) digital eingerichtet werden.  
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 3 Platzvergabe von Kindertagesstättenplätzen (CDU) 

Vorlage: 0549/2023 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.1 Änderung der Preisbedingungen für die Fernwärme (CDU) 

Vorlage: 0259/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 21.04.23.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4.2 Baumpflanzung und Grünpflege Nino-Erné-Straße (SPD) 

Vorlage: 0261/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.04.23.  
 
Frau Krämer bittet um Mitteilung, zu welchem Zeitpunkt auch das leerstehende städtische 
Grundstück von Unrat und illegalen Ablagerungen befreit wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4.3 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0085/2023, CDU 

hier:Renaturierung / Revitalisierung des Zaybachs 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 06.03.23. 
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Punkt 4.4 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1245/2022, SPD 

hier: Datenabfluss bezgl. des Hackerangriffs bei den Stadtwerken 
Mainz 

 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates II vom 17.04.23.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1515/2022, CDU 

hier: Errichtung einer zusätzlichen Kita auf dem Gelände der ehemali-
gen Kita Hindemithstraße 1 

 
Kenntnisnahme des ergänzenden Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 13.03.2023. 
 
Herr Gillenberger kritisiert die Stellungnahme zu seiner Nachfrage vom 19.01.23 und bean-
standet, dass diese nicht beantwortet sei. Er stellt vor allem die im Sachstandsbericht aufgeführ-
ten Versorgungsgrade an Betreuungsplätzen von 118% für 2023 und 120 % für 2024 in Frage. 
Herr Gillenberger erneuert deshalb seine Zusatzfrage und bittet um Mitteilung, wie viele Plätze 
tatsächlich für Lerchenberger Kinder zur Verfügung stehen und zwar ohne Berücksichtigung 
der Plätze in der Kindertagesstätte auf dem ZDF-Gelände. Er bittet außerdem um die dann 
ermittelte Prozentzahl als Versorgungsgrad.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende informiert die Ortsbeiratsmitglieder über Planungen, die Räumlichkeiten der 
jetzigen Ortsverwaltung als Stadtteilbücherei zu nutzen. 
 
Außerdem sollen 2024 2 Sirenen auf dem Lerchenberg installiert werden (ZDF und Schul-
standort). 
 
Die Vorsitzende weist auf eine Broschüre zum Einkaufszentrum hin, welche gerne u.a. an Fir-
menmitarbeitende verteilt werden kann. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Antrag vom Beirat für Migration und Integration - Aufwandsentschä-

digung § 7 Hauptsatzung der Stadt Mainz 
 
Der Ortsbeirat erhält Kenntnis über den Antrag des Beirates für Migration und Integration, in 
dem eine Anpassung der Höhe der Aufwandsentschädigung (z.Zt. 10,50 €) für die ehrenamtli-
che Tätigkeit gefordert wird.   
                                                                                                                                      



   7 

 

Punkt 7 Stadtteilmittel 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.1 Feuerwehrkapelle 
 
Zur Einweihung des Einkaufszentrums am 12.05.23 soll nach dem offiziellen Teil die Feuer-
wehrkapelle Drais spielen. Dafür entstehen Kosten von 150,00 € und ggfls. weitere 50,00 € für 
Aufwendungen wie Getränke u.ä. im Zuge der Einweihung.  
 
Die Vorsitzende schlägt deshalb hierfür einen Betrag von 200,00 € aus den Stadtteilmitteln vor. 
 
Der Ortsbeirat stimmt diesem Vorschlag bei zwei Enthaltungen einstimmig zu.    
                                                                                                                                  
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.2 Gruppe 78 
 
Die Künstlergemeinschaft Gruppe 78 bittet für eine Ausstellung um Unterstützung  
aus Stadtteilmitteln. 
 
Im Ortsbeirat einigt man sich auf einen Betrag von 121,00 € zur Förderung. 
 
Dieser Vorschlag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen. 
                                                                                                                                       
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Die Problematik der Lerchenberger Krähen im Bereich des Brahmsweg-Spielplatzes wird von 
einer Einwohnerin, die auch für viele aus der Nachbarschaft spricht, thematisiert. Sie fragt des-
halb nach einem neuen Sachstand. 
 
Die Vorsitzende erläutert die schier aussichtslose Lage, da schon unzählige Maßnahmen ver-
sucht und in Abwägung gebracht wurden, der Vielzahl an Krähen Herr zu werden. Für die 
Stellplätze haben sie bei der Wohnbau nach der Möglichkeit der Errichtung von Carports 
nachgedacht, um diese nutzbar zu halten. Die geforderten Ersatzbänke seien gestellt worden, 
aber diese Maßnahmen können nur dazu dienen, die Symptome zu lindern. Eine nachhaltige, 
umsetzbare wirkungsvolle Maßnahme zur Reduzierung des Bestandes auf dem Lerchenberg ist 
noch nicht in Sicht, es müsse aber weiter thematisiert werden.  
                                                                                                                                        
                                                                                                                                    
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
gez. Sissi Westrich gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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